



Instant Communion N° 5 - Avril 2020

Édito : Nous venons de fêter Pâques. Certes d'une façon inédite dans notre Histoire, dans votre histoire certainement. Seul-e pour beaucoup d'entre nous. Pourtant Pâques est bien là, est là dans nos vies. Pâques c'est tout ce qui se relève, renaît. Si nous observons la nature en ce moment (et là nous avons bien du temps), la vie est belle et bien présente, elle explose même. Dans notre Histoire, que ce soit notre humanité, notre pays, nos églises, nos vies, il y a toujours des renaissances, des résurrections après des moments plus sombres. Pour ce numéro 5 d'Instant Communion, je vous embarque vers une île, bien lointaine, que vous ne connaissez peut-être pas. C'est l'Île de Iona, petite île d'Écosse de 800 hectares et de 125 habitants. Et pourtant riche pour son Histoire, celle de l'Écosse et pour le christianisme. En effet au VI^{ème} siècle, Colomba et douze de ses compagnons fondent une abbaye. Celle-ci deviendra le centre de diffusion du christianisme dans l'actuelle Écosse. Les premiers rois Scots s'y feront couronner et inhumés. L'abbaye au cours des siècles ne fera que vivre destructions et renaissances. Coup d'arrêt total avec l'arrivée de la Réforme. Jusqu'au jour où, en 1938, un révérend très influent et pour le moins conventionnel, George McLeod fonde une communauté œcuménique, la Communauté de Iona. L'abbaye est reconstruite et devient un centre de retraite spirituelle, d'accueil, de prière, de questionnement, un laboratoire concernant la vie et le témoignage de nos églises, sur leurs liturgies. Les questionnements sur les approches avec le monde ouvrier, sur les questions sociétales, sur la paix et la justice. Est issu de cette communauté le « Wild Goose Resource Group », littéralement Groupe ressource de l'oie sauvage. L'oie sauvage dans la spiritualité celte, c'est notre colombe qui symbolise l'Esprit-Saint. Ce groupe basé à Glasgow réunit théologiens, pasteurs, laïcs et édite des livres, fruits de leurs réflexions et travaux. Ils sont pratiquement tous édités en anglais, sauf un qui a été récemment édité en français par les éditions Olivetan « Petit livre de célébrations ». Les liturgies sont adaptées à notre monde contemporain, à la réalité de nos églises (petites communautés, souvent sans ministre du culte, dans un monde sécularisé). C'est une de ces liturgies que je vous propose pour ce dimanche, avec un texte biblique qui nous parle du Ressuscité, lui aussi présent au bord d'un rivage, pas d'une mer certes, mais d'un lac.

Stéphane Pompermeier, aumônier territorial.

Prions :

O notre Dieu, tu as créé le monde, tu l'as destiné à être un lieu bon ; et ses habitants, tu les as appelés tes enfants.
Quand tout allait de pire en pire, tu es venu en Christ faire émerger ce qu'il y a de meilleur en nous.
Christ Jésus, malgré notre foi, la confusion peut nous envahir ; la colère, la tension, la peur et l'amertume peuvent déformer notre perspective.
Nos esprits peuvent s'inquiéter parfois outre mesure.
Esprit de Dieu, tu as promis de nous écouter, tu es capable de nous changer, tu es prêt à faire de nos cœurs ta demeure.
Nous te le demandons : mets-nous au défi !
Redresse-nous, pardonne-nous et encourage-nous, c'est toi qui sais le mieux de quoi nous avons besoin.
Seigneur, entends notre prière, et change nos vies jusqu'à ce qu'elles manifestent la grâce du Dieu qui fait toutes choses nouvelles.

AMEN

Lecture biblique : Jean 21, 3-10 ; 12-14

Simon Pierre leur dit : Je vais pêcher. Ils lui dirent : Nous allons aussi avec toi. Ils sortirent et montèrent dans une barque, mais cette nuit là ils ne prirent rien. Le matin venu, Jésus se trouva sur le rivage, mais les disciples ne savaient pas que c'était lui. Il leur dit : Les enfants, n'avez-vous rien à manger ? Ils lui répondirent : Non. Il leur dit : Jetez le filet du côté droit de la barque et vous trouverez. Ils le jetèrent donc et ils ne parvinrent plus à le retirer, tant il y avait de poissons. Alors le disciple que Jésus aimait dit à Pierre : C'est le Seigneur ! Dès qu'il eut entendu que c'était le Seigneur, Pierre remit son vêtement et sa ceinture, car il s'était déshabillé, et se jeta dans le lac. Les autres disciples vinrent avec la barque en tirant le filet plein de poissons, car ils n'étaient pas loin de la rive, à une centaine de mètres. Lorsqu'ils furent descendus à terre, ils virent là un feu de braises avec du poisson dessus et du pain. Jésus leur dit : Apportez quelques uns des poissons que vous venez de prendre. Jésus leur dit : Venez manger. Aucun des disciples n'osait lui demander : Qui es-tu ? Car ils savaient que c'était le Seigneur. Jésus s'approcha, prit le pain et leur en donna, il fit de même avec le poisson. C'était déjà la troisième fois que Jésus se montrait à ses disciples depuis qu'il était ressuscité.

Prière d'intercession :

Seigneur Dieu, bien que ce monde dépende de ta grâce, ceux qui le gouvernent et s'en occupent sont de simples mortels.

C'est pourquoi nous te prions pour ceux et celles qui exercent le pouvoir. Qu'ils tiennent compte de ceux et celles qu'ils représentent.

Prions pour ceux et celles qui sont engagés dans les professions médicales et sociales, qui écoutent et prennent soins des personnes qui leur sont confiées.

Prions pour les personnes qui prennent des décisions concernant la santé et le bien-être de notre pays. Qu'ils sentent toujours la dimension sacrée de la vie et l'unicité de chaque personne ; qu'ils aident et guérissent par leur attention et par leurs compétences, qu'ils soient épargnés de la fatigue.

Nous te confions les familles endeuillées en particulier la famille de Jean Metz, décédé samedi passé.

Nous te confions, nos familles, nos enfants, petits-enfants, les personnes seules. Que notre paroisse soit toujours attentive aux uns et aux autres.

Seigneur, entends nos prières.

Et comme ton Fils nous l'a enseigné, nous te disons :

Notre Père....

Répons de clôture :

De là où nous sommes jusqu'à là où tu as besoin de nous, Jésus conduis-nous.

De la sécurité de ce que nous connaissons jusqu'à l'aventure de ce que tu révéleras, Jésus conduis-nous.

Parce que de bonnes choses ont été préparées pour ceux qui aiment Dieu, Jésus conduis-nous.

La grâce de notre Seigneur Jésus Christ, l'amour de Dieu, et la communion du Saint-Esprit soient avec nous tous, aujourd'hui et toujours.

AMEN !

Chers membres et amis de la paroisse protestante réformée de Hagondange – Maizières les Metz et de la paroisse de Amnéville,

Suite aux dernières annonces, il nous faut donc poursuivre avec courage, confiance et patience cette période de confinement, au moins jusqu'au 11 mai prochain, en attendant de recevoir de nouvelles instructions sanitaires. Isolement prolongé, déplacement différé, projet reporté, nouvelles organisations dans nos vies personnelle, familiale, professionnelle qui, de ce fait, restent encore et toujours perturbées ! Oui tout cela vient rythmer autrement le contenu habituel de nos journées. Pour certains, il suffit de s'adapter voire d'innover mais pour d'autres, il y a de quoi se sentir découragés, inquiétés, déroutés, par tant de changements et de contraintes soudainement imposés.

Et si parmi ces obligations du confinement, nous y découvrons aussi une sorte d'évasion, une forme de libération ?

Et si au lendemain de Pâques, nous nous laissons inviter à saisir cette opportunité de vivre selon une autre mesure du temps ? Prendre le temps de regarder la nature qui s'éveille comme un message d'espérance, prendre le temps d'écouter la présence d'un nouveau silence et d'apprécier les oiseaux chanter si allègrement, prendre le temps de poser un geste solidaire, de dire une parole reconfortante, de méditer une lecture vivifiante, prendre le temps de cultiver son intériorité et entrer en dialogue avec soi-même. Oui, sans pour autant oublier les nombreuses détresses et souffrances semées par le COVID 19, ce temps du confinement nous offre peut-être aussi à chacun-e de découvrir un nouvel espace de liberté, un temps d'éveil et de renouveau à notre spiritualité !

Pour nous, paroissiens de Hagondange - Maizières les Metz, c'est aussi le temps de rendre hommage à notre frère Jean Metz décédé le samedi 11 avril à l'âge de 82 ans. A Dominique son épouse, à ses enfants, à sa famille, nous adressons nos sincères condoléances. Les obsèques de Jean se dérouleront ce vendredi 17 à 11H00 au cours d'une célébration funéraire dans l'intimité familiale en raison du contexte actuel. Le pasteur Daniel Reist accompagnera ce moment d'A Dieu en présence des proches de Jean avec lesquels nous sommes en communion de pensées et de prières.

Avec tous ceux et celles qui l'ont connu dans ses divers et nombreux engagements en Eglise, et notamment les temps d'animation de l'Ecole du dimanche, des clubs et des colonies de la BNAE, nous voulons lui dire, en y associant Dominique, « MERCI Jean » !

A tous et toutes et au nom du Conseil presbytéral, recevez nos affectueuses salutations- Martine Szymkowiak

➤ **Retrouvons-nous chaque dimanche à 17 h00 et chaque mercredi soir à 18h45**

1° Composez le N° **01 79 97 40 67**, suivez les instructions suivantes :

2° Entrez le code d'accès suivi de dièse : **838764 #**

3° Sur invitation, citez votre **prénom**

sur le site de notre paroisse : www.protestants-hagondange-maizieres.fr